

DEUTSCHE BISCHOFSKONFERENZ
DER VORSITZENDE



Hochwürdigsten Herrn
Bischof Norbert Trelle
Domhof 25
31134 Hildesheim

Kaiserstraße 161
53113 Bonn

Postanschrift
Postfach 29 62
53019 Bonn

Ruf 0228-103-0
Direkt 0228-103-290
Fax 0228-103-299
e-mail: Vorsitzender@dbk.de

AZ :

Bonn, den 3. September 2012

Lieber Mitbruder!

Von Herzen gratuliere ich Dir zu Deinem 70. Geburtstag, den Du in diesen Tagen feiern darfst. Ich freue mich schon jetzt auf unsere Begegnung am kommenden Samstag. Für das neue Lebensjahrzehnt wünsche ich Dir Gottes Segen, eine gute Gesundheit und ein weiterhin fruchtbares Wirken im Weinberg des Herrn.

Zwanzig Jahre bist Du in diesem Jahr Bischof, seit sieben Jahren Bischof von Hildesheim in Nachfolge Deines Vorgängers Bischof Josef Homeyer. Dein langjähriges pastorales Wirken im Erzbistum Köln, vor allem als Stadtdechant von Wuppertal und als Weihbischof, hat Dich geprägt. Erst recht als Bischof von Hildesheim willst Du den Menschen nahe sein und die Frohe Botschaft verkünden. Wer Dich erlebt, weiß Deine offene, den Menschen zugewandte und sensibel zuhörende Art sehr zu schätzen. Für Dich ist die Verkündigung Jesu Christi der Maßstab Deines Handelns, so wie Du es in Deinem bischöflichen Wappenspruch ausdrückst: „Grundstein ist Jesus Christus“. Als Bischof bist Du immer Seelsorger geblieben. Trotz der flächenmäßigen Ausdehnung Deines Bistums versuchst Du, zu den Menschen zu reisen. Gerade das wird von vielen Gläubigen hoch anerkannt.

Lieber Norbert, in besonderer Weise prägst Du die Arbeit der Deutschen Bischofskonferenz, wofür ich Dir sehr dankbar bin. Mein erster Dank gilt Dir für Deine Bereitschaft, in Nachfolge von Bischof Dr. Heinrich Mussinghoff die Nachfolge im Amt des stellvertretenden Vorsitzenden übernommen zu haben. Ich bin sehr froh darüber, weiß ich doch immer eine sichere „Rückfallposition“ zu haben, wenn es für mich als Vorsitzender terminlich eng wird. Vor allem aber schätze ich Deinen mitbrüderlichen Rat in vielen Dingen, die wir in der Konferenz bewältigen müssen. Das ist mein zweiter Grund, Dir zu danken.

Mein Dank gilt weiterhin Deinem unermüdlichen und engagierten Einsatz als Vorsitzender des Verwaltungsrates und des Verbandsausschusses des VDD, welche Aufgabe Du in meiner Nachfolge übernommen hast. Mit äußerster Sensibilität und Aufmerksamkeit führst Du beide Gremien und trägst nicht immer leicht an der hohen Verantwortung, die mit dieser Aufgabe verbunden ist. Ich weiß selbst von früher, wie viel Aktenstudium, Gespräche und Abwägen der einzelnen Sachverhalte dieses Amt fordern. Du meisterst es vorbildlich.

Aufrichtig möchte ich Dir für Dein zusätzliches Engagement als Vorsitzender der Migrationskommission der Deutschen Bischofskonferenz danken. Dazu gehören Deine Auftritte bei öffentlichen Veranstaltungen, insbesondere aber Deine klaren und aktuellen Einlassungen in Fachfragen zur Migration. Es ist gut, wenn wir uns als Kirche in Deutschland gerade dieser Bevölkerungsgruppe auch weiterhin intensiv annehmen. Deine pointierten Äußerungen zur Asyldebatte, Gesetzesveränderungen und bundesweit relevanten Urteilen werden von den Medien als wichtige und zielführende Beiträge aufgegriffen. Durch Dein Engagement in der Migrationskommission machst Du nach außen deutlich, dass die katholische Kirche gerade auf diesem Bereich ihre Verantwortung in der Öffentlichkeit wahrnimmt. Auch das ist ein Stück gelebter Diakonia, die wir Bischöfe bei Dir erleben dürfen.

Damit bin ich bei meinem letzten Grund zum Dank angekommen, den ich Dir schon heute für Deine Gastfreundschaft anlässlich unseres zweiten Gesprächsforums im Gesprächsprozess der Deutschen Bischofskonferenz aussprechen möchte, das in wenigen Wochen in Hannover stattfindet. Es ist ein gutes Zeichen, dass wir in den Norden der Republik gehen, dort wo die Diaspora hautnah spürbar wird. Für Deine wohlwollende Unterstützung des Gesprächsprozesses und Dein Wirken in diesem Anliegen innerhalb unserer Konferenz danke ich Dir ebenfalls.

Lieber Norbert, nochmals gratuliere ich Dir herzlich zu Deinem Geburtstag. Danke für Dein Engagement in der Kirche in Deutschland, in Deinem Bistum Hildesheim und in unserer Bischofskonferenz! Gottes Segen für Dich und Dein Wirken, das uns noch lange geschenkt sein möge!

In herzlicher Verbundenheit

Dein

Dr. Robert Zollitsch
Erzbischof